

В.А. ВИНОГРАДОВ

**ЭКОНОМИЧЕСКИЕ
ПРЕОБРАЗОВАНИЯ
ВО ФРАНЦИИ
НАКАНУНЕ
XXI ВЕКА**

РОССИЙСКАЯ АКАДЕМИЯ НАУК

ИНСТИТУТ НАУЧНОЙ ИНФОРМАЦИИ
ПО ОБЩЕСТВЕННЫМ НАУКАМ

В.А. ВИНОГРАДОВ

ЭКОНОМИЧЕСКИЕ
ПРЕОБРАЗОВАНИЯ ВО ФРАНЦИИ
НАКАНУНЕ XXI ВЕКА

ОПЫТ КРИТИЧЕСКОГО ИССЛЕДОВАНИЯ

МОСКВА 1999

Ответственный редактор -
кандидат экономических наук Л.А.ЗУБЧЕНКО

В подготовке рукописи принимали участие
И.Г.ЖИВОТОВСКАЯ и Е.Л.УШКОВА

Виноградов В.А. Экономические преобразования во Франции накануне XXI века. / РАН ИНИОН - М., 1999. - 264 с.

Опыт Франции в области приватизации представляет, несомненно, интерес для многих государств, включая и Россию. В книге особое внимание уделено выявлению особенностей приватизации по Франции, осуществлявшейся правительствами различной политической ориентации (правыми, левыми) и в неоднозначной экономической ситуации: как в условиях экономического подъема, так и в условиях спада, что весьма существенно.

The experience of France in the field of privatization is obviously of interest for many countries including Russian Federation. The focus of the book is to identify the core elements of french privatization carried out by the governments of different political orientation (right and left) and in the ambiguous economic context: in the conditions of both economic rise and decline which is most important.

ISBN 5- 248-00223-0

© ИНИОН РАН

СОДЕРЖАНИЕ

Введение. Приватизация - глобальная экономическая тенденция конца XX столетия	5
Глава первая. Сектор государственных предприятий Франции: краткая история	40
Глава вторая. Масштабная национализация во Франции в начале 80-х годов: политический успех левых сил	63
Глава третья. Новый этап экономического развития Франции: первая волна приватизации и ее характерные черты	95
Глава четвертая. Начало второй волны приватизации во Франции (1993-1996 годов): юридические, экономические и социальные особенности	119
Глава пятая. Социальный взрыв во Франции осенью-зимой 1995 г.	182
Глава шестая. Левое правительство и приватизация: преобразования продолжают	208
Глава седьмая. Экономика приватизации	240
Глава восьмая. «Народный капитализм»: миф или действительность?	265
Заключение. Выводы и рекомендации	284
Приложение 1	301
Приложение 2	303

Contents

Introduction. Privatization as the global economic trend at the end of the XX century	5
Chapter 1. Public sector in France: a review.....	40
Chapter 2. Nationalization in the beginning of the 80's: a political success of the Left	63
Chapter 3. The new stage of french economic development: the fist wave of privatization.....	95
Chapter 4. The beginning of the second wave of the privatization (1993-1996): legislative, economic and social peculiarities.....	119
Chapter 5. The social manifestations in France in the autumn-winter 1995.....	182
Chapter 6. The Left government and privatization: the reforms continue	208
Chapter 7. Economics of privatization.....	240
Chapter 8. "Popular capitalism": myth or reality?	265
Conclusion. Results and recommendations	284
Annexes.....	301